

A. Pedoman Wawancara

1. Menurut Bapak/ Ibu bagaimana peran kepala desa dalam masyarakat di Desa Baruru ?
2. Bagaimana dampak dari politik uang dalam pelaksanaan pemilu
3. Menurut pengamatan Bapak/Ibu apakah masyarakat terpengaruh dengan politik uang terutama dalam pemilihan
4. Apakah politik uang berpengaruh terhadap pelaksanaan pemilu selama ini?
5. Bagaimana bentuk-bentuk politik uang yang dilakukan pada pemilu di Desa Baruru?
6. Apa alasan masyarakat menerima politik uang
7. Apa upaya pemerintah dalam menyikapi praktek politik uang?

G. DOKUMENTASI PENELITIAN

NAMA	JABATAN	POTO
INFORMAN I	KEPALA DESA	
INFORMAN II	ORANG TUA	
INFORMAN III	KASIH PEMERINTAHAN	

<p>INFORMAN IV</p>	<p>KEPALA DUSUN</p>	
<p>INFORMAN V</p>	<p>KASIH KESEJAHTERA AN</p>	
<p>INFORMAN VI</p>	<p>WARGA MASYARAKAT</p>	

INFORMAN VII	WARGA MASYARAKAT	
INFORMAN VIII	WARGA MASYARAKAT	
INFORMAN IX	WARGA MASYARAKAT	

Pedoman Observasi

No.	Pertanyaan	Observasi
1.	Peran Kepala Desa	Dapat memahami peran yang dimiliki sebagai seorang pemimpin yang dapat membawahkan perubahan bagi masyarakat dan membentuk mereka menjadi lebih baik
2.	Politik Uang	Politik uang adalah salah satu cara yang dilakukan oleh para calon pemimpin untuk mendapatkan suara dari masyarakat untuk memenangkan pemilihan, masyarakat dapat berpartisipasi dalam pelaksanaan politik uang untuk dapat memahami dampak dari penerimaan suap yang dilakukan oleh para calon pemimpin
3.	Upaya pemerintah dalam menyikapi politik Uang	Pemerintah dapat meningkatkan sosialisasi dan pendidikan politik dalam masyarakat, sehingga dengan hal itu masyarakat tidak lagi menerima suap yang diberikan

Transkrip Wawancara

Informan I

Keterangan : Kepala Desa

<ol style="list-style-type: none">1. Bagaimana Peran Kepala Desa dalam masyarakat ?2. Apa dampak yang ditimbulkan dari praktek politik uang ?3. Apa pengaruh yang ditimbulkan dari pelaksanaan politik uang4. Apa upaya yang dilakukan oleh pemerintah dalam mengatasi praktek politik uang5. Bagaimana pemerintah berperan dalam menyikapi praktek politik uang	<p>Kalau dikatakan Peran kepala desa maka peran adalah tugas yang dijalankan dalam desa adalah bagaimana ia menjadi seorang pemimpin yang dapat memberikan motivasi atau pengaruh bagi masyarakat untuk membawa perubahan. Seorang pemimpin yang mampu memberikan hal yang baik bagi masyarakatnya, terlebih dalam menyikapi politik uang seorang kepala desa menjadikan dirinya sebagai orang yang berusaha untuk memberikan pemahaman bagi masyarakat mengenai dampak dari pelaksanaan politik uang. Kemudian dampak yang ditimbulkan dari praktek politik itu adalah tidak adanya pembangunan karena kita dianggap telah dibayar oleh calon dan perhatian pemerintah kepada masyarakat menurun dan dapat mengakibatkan terjadinya korupsi Pengaruh politik uang sangat membawa pengaruh besar dalam kehidupan bermasyarakat yaitu merusak demokrasi, dapat juga melemahkan prinsip demokrasi yang sehat, terjadinya tindakan korupsi dan penyalahgunaan kekuasaan oleh para pemimpin.</p> <p>Pengaruh praktek politik uang bagi masyarakat adalah merusak demokrasi dan terjadinya korupsi dan penyalagunaan kekuasaan Upaya pemerintah dalam menyikapi praktek politik adalah dengan melakukan sosialisasi bagi masyrakat dan juga pendidikan politik bagi masyarakat</p>
--	---

Informan II

Keterangan : Pelayanan Kasih Pemerintahan

<ol style="list-style-type: none">1. Apa upaya yang dilakukan oleh pemerintah dalam mengatasi praktek politik uang2. Bagaimana pemerintah berperan dalam menyikapi praktek politik uang3. Bagaimana bentuk-bentuk politik yang biasanya dilakukan oleh para calon dalam pelaksanaan politik uang	<p>Politik uang adalah tindakan membeli suara masyarakat dengan tujuan mendorong masyarakat agar memilih calon tersebut saat pemilihan. Pemerintah berperan dalam menyikapi politik uang adalah dengan cara memotivator atau memberikan motivasi bagi masyarakat serta sebagai seorang yang dapat memberikan pemahaman tentang dampak dari politik uang tersebut. Dalam melaksanakan kampanye, biasanya para calon akan membagikan sejumlah uang dan barang atau mereka biasanya memberikan janji pembangunan kepada masyarakat sehingga mereka akan memberikan suara pada saat pelaksanaan pemilihan.</p>
--	--

Informan III

Keterangan : Orang Tua

<ol style="list-style-type: none">1. Apa dampak dari pelaksanaan praktek politik uang2. Bagaimana bentuk-bentuk politik yang biasanya dilakukan oleh para calon dalam pelaksanaan politik uang	<p>Politik uang adalah kebiasaan yang dilakukan oleh warga masyarakat untuk membeli suara masyarakat dengan memberikan imbalan tertentu kemudian membawah dampak bagi masyarakat dari pelaksanaan praktek politik uang tersebut yaitu terjadinya tindakan korupsi. Bentuk-bentuk politik yang biasanya diberikan oleh para calon didalam masyarakat saat melaksanakan kampanye yaitu dengan memberikan sejumlah uang, barang dan janji pembangunan.</p>
---	---

Informan IV

Keterangan : Kasih Pemerintahan

<ol style="list-style-type: none">1. Bagaimana kepala desa berperan dalam menyikapi politik uang2. Apa dampak yang ditimbulkan dari pelaksanaan politik uang3. Apakah politik uang ini membawa pengaruh bagi masyarakat ?	<p>Kepala desa berperan dalam hal menyikapi politik uang adalah bagaimana kepala desa tersebut menjadi seorang pemimpin yang terus dapat berupaya untuk memberi pengaruh bagi masyarakat tentang politik uang itu</p> <p>Politik uang adalah salah satu cara mempengaruhi masyarakat yang dilakukan oleh para pemimpin untuk memberikan hak suaranya saat pemilihan. Dampak dari pelaksanaan praktek politik uang adalah merosotnya pembangunan dalam desa ,kesejahteraan dalam masyarakat tidak meningkat serta kurangnya perhatian pemerintah akan kepentingan masyarakatnya.</p> <p>Pelaksanaan politik uang dalam masyarakat membawa pengaruh didalamnya yaitui menurunnya kualitas yang dimiliki oleh seorang pemimpin.</p>
---	--

Informan V

Keterangan : Pelayanan Kasih Pemerintah

<ol style="list-style-type: none">1. Apa dampak yang ditimbulkan dari pelaksanaan politik uang2. Bagaimana upaya yang dilakukan oleh pemerintah dalam menyikapi politik uang3. Bagaimana bentuk-bentuk politik yang biasanya dilakukan oleh para calon dalam pelaksanaan politik uang	<p>mpak yang dapat dialami oleh masyarakat dengan pelaksanaan politik uang ini adalah merosotnya pembangunan di dalam desa, kesejahteraan masyarakat tidak pernah meningkat dan masyarakat pun tidak mendapatkan perhatian dari pemerintah untuk dapat memenuhi kebutuhan hidup mereka</p> <p>upaya oleh pemerintah yang dapat dilakukan dalam menyikapi</p>
---	--

	<p>politik uang adalah dengan pendidikan politik bagi masyarakat. Pendidikan politik ini akan sangat berguna bagi masyarakat untuk kemudian mereka tidak memilih dengan melihat adanya suap namun dengan hati nurani mereka. Walaupun bentuk-bentuk politik yang biasanya diberikan adalah pembagian barang yang biasanya berupa beras, minyak sabun dan berbagai kebutuhan lainnya yang dianggap penting dan dibutuhkan masyarakat</p>
--	---

Informan VI

Keterangan : masyarakat

<p>Bagaimana bentuk-bentuk politik yang biasanya dilakukan oleh para calon dalam pelaksanaan politik uang</p>	<p>Dalam masyarakat, kita mengetahui bahwa politik uang itu adalah salah satu tindakan untuk membeli hak suara masyarakat dengan menggunakan berbagai cara untuk dapat menarik hati masyarakat sehingga dapat mendapatkan suara terbaik saat pemilihan. Dalam politik itu akan membawahkan pengaruh politik bagi masyarakat yaitu menurunnya kualitas kepemimpinan yang dimiliki oleh para calon pemimpin tersebut.</p> <p>Untuk politik yang biasanya dilakukan oleh para calon adalah dengan memberikan jumlah uang yang berkisar sekitar 300-500 ataupun lebih.</p> <p>Alasan bagi masyarakat menerima politik uang yang diberikan oleh para calon pemimpin adalah</p>
---	---

Informan VII

Keterangan : Masyarakat

<ol style="list-style-type: none">1. Apa yang menjadi alasan bagi masyarakat sehingga mereka menerima politik uang tersebut2. Bagaimana bentuk-bentuk politik yang biasanya dilakukan oleh para calon dalam pelaksanaan politik uang	alasan masyarakat menerima suap yang diberikan oleh para calon adalah karena pada umumnya masyarakat akan berpikir bahwa ketika calon tersebut telah terpilih atau telah mendapatkan jabatan yang diinginkan maka mereka tidak lagi memperhatikan kepentingan masyarakat dan mereka juga akan melihat jumlah nominal uang yang diberikan. Adapun bentuk-bentuk politik yang biasanya diberikan oleh para calon kepada masyarakat adalah dengan memberikan bantuan bahan material untuk pembangunan fasilitas umum, contohnya dalam bentuk semen, selain itu bentuk politik lainnya yaitu dengan memberikan bantuan berupa fasilitas dan perlengkapan di Gereja, seperti vas bunga dan penambahan kursi untuk digunakan dalam ibadah. Bentuk politik lainnya yaitu dengan membentuk kelompok tani serta bantuan pupuk dan alat pertanian, seperti traktor, pupuk, bibit dan sarana tanam dan persiapan lahan pertanian
---	---

Informan VIII

Keterangan: Masyarakat

<ol style="list-style-type: none">1. Apa pengaruh yang ditimbulkan dari pelaksanaan politik uang	Pengaruh dari pelaksanaan politik uang adalah menurunnya kualitas yang dimiliki oleh para pemimpin serta membuat pemimpin menjadi tidak berkomitmen dalam melaksanakan tugas yang diberikan kepadanya. Selain itu, upaya yang dilakukan pemerintah
--	--

	adalah dengan sosialisasi kepada masyarakat tentang dampak dari pelaksanaan politik uang
--	--

4. Informan IX

Keterangan : Kepala Dusun

<ol style="list-style-type: none"> 1. Apakah politik uang ini membawah pengaruh bagi masyarakat? 2. Apa yang menjadi alasan bagi masyarakat sehingga menerima politik uang 3. Bagaimana upaya yang dilakukan oleh pemerintah dalam menyikapi politik uang 	<p>ngaruh yang dialami oleh tindakan politik uang ini adalah menurunnya kualitas yang dimiliki oleh para pemimpin. Para calon pemimpin tersebut akan kurang lebih terampil dan kurang berkomitmen dalam pelayanan publik.</p> <p>alasan masyarakat menerima politik uang adalah karena menganggap bahwa ketika calon tersebut terpilih dalam pemilihan, maka mereka tidak lagi memperhatikan kepentingan masyarakat dan biasanya para calon akan melupakan janji yang diberikan kepada masyarakat, selain itu masyarakat juga akan menerimanya untuk digunakan dalam keperluan hidupnya</p> <p>upaya yang dapat dilakukan oleh pemerintah dalam menyikapi tindakan politik uang ini adalah dengan menolak segala bentuk tindakan yang merujuk pada kegiatan politik uang.</p>
--	---

Informan X

Keterangan : Kasih Kesejahteraan

<ol style="list-style-type: none">1. Apa yang menjadi alasan bagi masyarakat sehingga menerima politik uang2. Upaya apa yang dilakukan oleh pemerintah dalam menyikapi pelaksanaan politik uang tersebut	alasan masyarakat menerima politik uang adalah karena mereka akan pergunakan untuk memenuhi kebutuhan hidup mereka serta mereka juga akan berpikir bahwa pemerintah tidak akan lagi memperhatikan masyarakat tersebut ketika mendapatkan jabatan yang diinginkan upaya yang dapat dilakukan oleh pemerintah dalam mengatasi politik uang adalah dengan menolak segala tindakan yang merujuk pada kegiatan politik uang
---	--